

lo general, todos los ramos que contribuyen á vigorizar el cuerpo administrativo. En la guerra con Francia pudieron estimarse en todo su valor la cooperacion y los servicios de estos cuerpos secundarios, y alguna vez se lamentó el no haberlos fomentado con tiempo en mayor escala.

CAPÍTULO VIII.

FORMACION DEL EJÉRCITO CONFEDERADO BAJO PIÉ DE GUERRA.

TROPAS BAJO LAS BANDERAS.

INFANTERÍA.	Regimientos.	Batallones.
(a.) Regimientos de á 3 batallones, de los cuales el primero es de granaderos, el segundo de mosqueteros y el tercero de fusileros. Estos regimientos son los siguientes: <i>Regimientos prusianos</i> (comprendida la guardia): 4 de granaderos de la guardia, 4 de línea tambien de la guardia, 1 de fusileros de la guardia, 12 de granaderos y 11 de fusileros. <i>Sajonia</i> , 2 regimientos de granaderos, 1 de fusileros tiradores.....	97	291
<i>Meklembourg-Schwerin</i> (comprendido un batallon de Strelitz), un regimiento de granaderos y uno de fusileros.....	2	6
<i>Oldemburgo, Brunswick, Anhalt, Sajonia-Weimar, Sajonia-Altemburgo</i> , (comprendidos Rudolstadt y los dos Reuss) <i>Sajonia-Meiningen</i> y <i>Coburgo-Gotha</i> ; cada uno un regimiento.....	6	18
(b.) Regimientos de á 2 batallones: } <i>Hesse</i> , 1 regimiento de granaderos }	4	8
(c.) Cazadores: <i>Prusia</i> , Cazadores de la guardia y batallon de tiradores que se cuenta en la misma categoría de los cazadores; mas cazadores de línea.....		13
<i>Sajonia y Hesse</i> , cada uno dos batallones.....		4
<i>Mecklembourg-Schwerin</i>		1
	118	358

El efectivo en tiempo de paz es el siguiente :

Para los cinco regimientos mas antiguos de la guardia (Prusia) :

Por cada batallon 22 oficiales, 68 sub-oficiales, 25 músicos, 16 obreros no combatientes, 4 enfermeros, un armero, 678 individuos de tropa ; los otros regimientos del ejército confederado cuentan, como efectivo de cada batallon, 18 oficiales y 526 hombres, 17 músicos, 12 obreros no combatientes, 4 enfermeros y un armero.

Además de este cuadro todos los regimientos tienen un Estado Mayor compuesto de : 1 comandante, 1 mayor como quinto oficial superior, 1 teniente como oficial de ordenanza, 1 sub-oficial secretario. Los regimientos enumeran, por consecuencia, en los cinco mas antiguos, 69 oficiales y 2,101 hombres ; y en los otros 57 oficiales y 1,607 hombres.

Hay además en cada regimiento 6 médicos-cirujanos y 6 empleados de contabilidad ó pagadores (*Zahlmeister-Officiers*).

Los batallones de cazadores constan de 22 oficiales y 526 hombres. Además, un aumento de 4 segundos tenientes sobre el número detallado á los otros batallones.

Los regimientos de infantería, si se exceptúan los de la guardia y los de Hesse, montan al número de 108 ; y los batallones de cazadores (con las mismas excepciones) al de 16.

Estas tropas llevan, además de sus números especiales, las denominaciones de sus provincias á cuyo contingente corresponden, segun se ha indicado ántes.

Los números 97, 98 y 99, que aún se observan vacantes, están destinados á los regimientos del gran ducado de Hesse en número de 4 de á 2 batallones. Este país tiene además 2 batallones de cazadores. Convirtiendo uno de estos batallones en infantería de línea, se formarían tres regimientos de á tres batallones para ocupar los números expresados, teniéndose además un batallon de cazadores, sin cambiar en lo absoluto el efectivo de los diez de infantería del contingente de Hesse.

Los 12 regimientos de granaderos prusianos (número 1 al 12) son enteramente idénticos á los otros de infantería de línea, en cuanto á su destino y formacion, y toman sus números por el orden de antigüedad. El mas antiguo de ellos, cuyo jefe es el príncipe real (coronel honorario), lleva sobre el escudo del yelmo la fecha de 1619, como un recuerdo de la época en que ascendió al poder el Gran Elector, soberano bajo el cual los ejércitos de Brandenbourg comenzaron á formarse. Otros varios regimientos han recibido distinciones y calificaciones, proviniendo ya de trofeos arrancados al campo de batalla, ó de concesiones honoríficas, etc.

Otros regimientos se distinguen con el nombre de un jefe, denominacion que á un mismo tiempo honra á este y al regimiento que la lleva. El 9º regimiento de granaderos, por razon de su brillante defensa de Colberg, obtuvo y conserva este mismo nombre, y el 8º de la misma arma se denomina de Corps (*Leib-Regiment*). El 7º, cuyo jefe es el Soberano, es conocido con el título de granaderos del Rey. El 33º tiene por jefe al

general Von Roon, ministro de la guerra, y el 9º de línea al mariscal conde Von Moltke; los húsares de Brandenbourg y de Pomerania se nombran tambien de Zieten y de Blücher. Los dos regimientos de granaderos de la guardia, Alejandro y Francisco, fueron formados el 14 de Octubre de 1814, en honor del emperador Federico Guillermo III.

Los 14 regimientos de fusileros, el de tiradores (*Schützen*) sajones número 108, los batallones de cazadores y el prusiano de tiradores de la guardia forman la infantería ligera.

En el combate al arma blanca, esta infantería reemplaza la bayoneta con un cuchillo de caza, llamado en aleman *Hirschfanger*.

El fusil del cazador es un arma de precision. Estos regimientos reciben tambien una instruccion de tiro superior á la de los otros; instruccion que reposa sobre bases muy sólidas y que ha dado los espléndidos resultados que se vieron en 1866, y posteriormente en la guerra con Francia. El batallon prusiano de cazadores de la guardia se forma, casi en totalidad, de los guarda-bosques; los otros de la misma institucion se reclutan, generalmente, entre los mejores tiradores de los regimientos. De este modo se obtiene, no solo la superioridad del tiro en los batallones, sino tambien una aptitud particular para los combates de montaña, y una tropa esencialmente propia para el servicio de las patrullas y de los puestos avanzados. En otro tiempo la mision de estas tropas era de un carácter puramente defensivo, pues se le confiaba la salvaguardia de los puntos mas importantes y de las posiciones que forma-

ban la base de las operaciones; hoy se ha renunciado á este principio, y los cazadores han dejado de considerarse como elemento defensivo á retaguardia de las otras tropas. Bien que estos batallones tengan que llenar, además del servicio comun á la infantería, otras funciones adecuadas á su aptitud especial, hoy toman una parte activa en el ataque, en el mismo grado que los demás cuerpos, y lo mismo que á estos se les llama á batirse al arma blanca, lo cual basta para formarse una idea exacta de cuánto, con todas estas cualidades, la infantería ligera contribuye á prestar servicios eminentes á la táctica.

La denominacion de tropas ligeras, que se ha dado á los regimientos de fusileros no los excluye del combate en línea, y no significa que el resto de la infantería sea poco movable, ó pesada, y propia solamente para los grandes choques. Con la instruccion militar que las tropas reciben en estos momentos, cada batallon del ejército confederado es susceptible de una gran movilidad, puede maniobrar bajo las mas diversas formas (en columna doble, simple, &c.) y puede tambien emplearse en el servicio avanzado, de reserva, &c. La diferencia que existe, bajo este concepto, entre la infantería ligera y la otra, no importa, por decirlo así, mas que un asunto de denominacion.

Es notorio que la infantería de la Confederacion se halla armada con un fusil modelo que se carga por la recámara, de invencion prusiana: el fusil de aguja, sistema Dreyse. Esta arma tiene un alcance útil y eficaz á 800 metros y produce cinco tiros por minuto.

Ella se admitió como reglamentaria para el uso de la infantería desde 1849, y prestó eminentes servicios en la guerra sobre el Schleswig; y sus magníficos resultados durante la austro-prusiana, en 1866, desvanecieron todas las dudas que aún en esa época se tenían de su eficiencia. Esto ocasionó el que todas las potencias del Continente se apresuraran á armar sus tropas con armas de diferentes sistemas de retro-carga. La construcción del Chassepot francés, que merece un interés particular, por sus innegables ventajas, reconoce por base el sistema Dreyse. Comparado con su tipo original (el fusil de aguja) presenta ciertos defectos mecánicos, que no impiden, sin embargo, su rapidez en las descargas sucesivas, ni su superioridad en el tiro rasante, que solo se explica por su prodigioso alcance.

No obstante, como el resultado obtenido por una arma no proviene solamente de ella misma, sino también del que la maneja, el soldado prusiano ha sabido sacar del fusil de aguja, cada vez que se ha encontrado á buen alcance, un resultado superior al del Chassepot. Se está en vía de dar al fusil Dreyse todas las ventajas del Chassepot, corrigiendo sus defectos reconocidos, y probablemente entónces no habrá uno solo que lo supere.

El empleo de las armas de retro-carga (de tiro rápido y seguro) ha proporcionado á la táctica ventajas incalculables.

CABALLERÍA.

La caballería de la Confederación del Norte comprende 76 regimientos de á 5 escuadrones, formando

un total de 380. El quinto escuadron de cada regimiento permanece siempre estacionario en calidad de depósito. Su objeto es también el de cambiar sus buenos caballos por los maltratados de los escuadrones de guerra. El quinto escuadron, con su destino especial, data de 1866. Durante la campaña de ese año, la caballería prusiana obtuvo la triste experiencia de las desventajas que presentaba la antigua remonta de los escuadrones de guerra. Los caballos comprados con ese objeto (*augmentations-Pferde*), no habiéndose adiestrado de antemano, ni acostumbrándose á su nueva vida, ni á las pasturas reglamentarias, pronto quedaron fuera de servicio.

La caballería no está considerada como arma especial, segun el uso en otros ejércitos de Europa, hallándose bajo el mando é inspección de su comandante en jefe, en iguales términos que la infantería. Este tiene la facultad de detallar la parte que se asigna á la infantería para cualquiera función del servicio. La formación de esta arma no está sujeta á reglas precisas, siendo, por lo regular, la naturaleza del terreno á la que toca decidir en todas circunstancias.

En 1866 el ejército de Silesia, lo mismo que el del Elba, retuvieron sus divisiones de caballería, aunque no en toda su fuerza; y el segundo ejército al mando del príncipe Federico Carlos, lanzó su división de esa arma sobre la reserva enemiga (de caballería también) en Koenigrätz, derrotándola completamente y nulificando su misión, que era la de cubrir la retirada de la infantería austriaca á través del Elba.